
Recrecimiento, reconexión, reincorporación, recuperación

Observaciones e ideas de las respuestas explícitas al Informe Parroquial 2021

Taylor Hartson, Universidad de Notre Dame
21 de diciembre de 2022

En 2021, las parroquias episcopales de todo el país proporcionaron más de 5000 respuestas individuales a la pregunta: «De cara al futuro, ¿qué cambios espera ver en su comunidad religiosa? ¿Qué necesita su comunidad para lograr estos cambios?».

Diez cambios principales en las parroquias

En todos los comentarios parroquiales, los encuestados informaron que los siguientes diez cambios eran los más esperados en sus comunidades religiosas. El deseo de un cambio en el crecimiento y la participación comunitaria fueron los más mencionados, con más de dos mil menciones cada uno.



Las cinco necesidades principales en las parroquias

En todos los comentarios de las parroquias, los encuestados informaron que los siguientes cinco cambios eran los más esperados en sus comunidades religiosas. El deseo de un cambio en el crecimiento y la participación comunitaria fueron los más mencionados, con más de dos mil menciones cada uno.

01 Apoyo económico

340

02 Recursos diocesanos y nacionales

283

03 Clero, personal y liderazgo

255

04 Misión y visión

191

05 Justicia y diversidad raciales

158

Temas principales

01

RECRECIMIENTO

Centrarse en hacer crecer de nuevo la congregación y el ministerio

03

RECONEXIÓN

Una reconexión consciente de los feligreses.

02

REINCORPORACIÓN

Deseo de volver a relacionarse con la comunidad más amplia de la parroquia.

04

RECUPERACIÓN

Énfasis en proporcionar espacio para recuperarse de la pandemia.



Recrecimiento

La mayoría de las parroquias expresaron el deseo de un tiempo de recrecimiento a raíz de la pandemia de COVID-19. Las respuestas especificaron con mayor frecuencia un deseo de crecimiento en la asistencia y número de miembros de la parroquia, pero el crecimiento espiritual, generacional y en la diversidad también fueron temas recurrentes.

A fin de aumentar el número de miembros y la asistencia, los encuestados sugirieron tácticas tales como un mayor acercamiento a sus comunidades inmediatas y centrarse específicamente en la participación con las familias y los jóvenes adultos. Las barreras comunes al crecimiento incluyen limitaciones de personal, de recursos y de espacio; dudas persistentes sobre la protección contra la pandemia; y cambios demográficos comunitarios más amplios.

Citas de los encuestados :

«Con respecto al impacto de la pandemia en la comunidad de nuestra iglesia: esperamos ver un aumento en el número de personas que asisten a los oficios en persona, un aumento de la actividad en nuestros ministerios y el regreso a más oficios, reuniones y eventos presenciales. Con continuas oportunidades de que nuestra parroquia de la comunidad de fe participe en el culto y fomente el fortalecimiento y crecimiento espirituales con actividades, y la comunicación continua a través de diferentes plataformas (presenciales, por teléfono, Internet, correo electrónico, sitio web y publicidad), esperamos promover el crecimiento y la recuperación y fortalecimiento espirituales de nuestra iglesia y de la comunidad en general».

«Nos gustaría un aumento de número. Nuestra iglesia solía estar llena pero ya no más. Hay sólo 3 familias que asisten regularmente, lo que equivale a 9 personas. Una familia tiene 4 hijos de 10 a 14 años y querríamos hacer más por ellos. También nos sentimos en desventaja para atraer a la gente, ya que no tenemos (no podemos pagar) un sacerdote ni un organista».

Reincorporación

El segundo tema más común que mencionaron los encuestados fue el deseo de volver a relacionarse con la comunidad que rodea a su parroquia. Los encuestados estaban ansiosos por reiniciar la programación y los eventos de la comunidad, y muchos comentarios destacaron la esperanza de una mayor visibilidad y conexión con los miembros de la comunidad en general.

Sin embargo, antes de que puedan iniciar este proceso, muchos encuestados indicaron que les gustaría ver una disminución en la gravedad de la pandemia en sus comunidades. Mientras tanto, muchas congregaciones continúan realizando programas a prueba de pandemia según lo permitan los recursos y la capacidad.

Citas de los encuestados :

«[Nuestra parroquia] busca ser una iglesia que sirva en el corazón de un ecosistema de comunidades, organizaciones y ministerios interdependientes que reflejen la amplitud del pueblo y la creación de Dios. Buscamos tender puentes entre las organizaciones existentes para profundizar la confianza y potenciar la acción por el bien común; incubar nuevas iniciativas y ministerios con vistas a derribar barreras y fomentar nuevas alianzas; colaborar con otros que comparten nuestro compromiso de luchar por la justicia y respetar la dignidad de todo ser humano. Buscamos ser una comunidad centrada en Cristo que satisfaga las necesidades pastorales, litúrgicas, sacramentales y espirituales de la comunidad, sirviendo como faros del amor de Dios para todos.

Avanzar hacia este futuro exigirá que invirtamos nuestro tiempo, talento y dinero en la comunidad al exterior de la parroquia. Necesitamos convertirnos en una comunidad de discípulos y equipar a nuestros feligreses para entablar relaciones dentro y fuera de sus vecindarios mientras nos centramos más conscientemente en encarnar el amor de Jesús en la comunidad».

Reconexión

Además de volver a relacionarse con la comunidad en general, los encuestados reflexionaron sobre la necesidad de una reconexión consciente entre los actuales feligreses. Los encuestados sugirieron que volver al culto presencial, reiniciar la programación y las oportunidades educativas, y crear oportunidades para reuniones informales ayudaría a reavivar las relaciones parroquiales.

Sin embargo, la pandemia ha dejado a muchos feligreses con dudas sobre el culto y la programación presenciales, y muchos encuestados indicaron que están luchando por encontrar las mejores estrategias para eliminar esa barrera.

Citas de los encuestados :

«Mi oración es que a medida que la pandemia se convierte en endemia, veamos un regreso a la disciplina del culto presencial. También espero que las personas recuerden que somos parte de un solo cuerpo, y que es bueno estar juntos, orar juntos, reír juntos y crecer juntos en nuestra fe».

«Esperamos ver una renovación y reactivación continuas de nuestro culto y programas parroquiales a medida que las personas se sientan seguras de volver a conectarse. Entendemos ahora, quizás más que nunca, cuáles son los aspectos más esenciales de nuestra vida en común: las personas, el culto, el servicio, el compañerismo. Estamos haciendo planes e inversiones a largo plazo para hacer más con los programas de transmisión e hibridación. Necesitamos... el fin de la pandemia. Pero lo que realmente necesitamos es los unos de los otros. Eso es lo que importa».

Recuperación

Un tema subyacente en la mayoría de los comentarios es, quizás como era de esperar, el deseo de recuperarse de los retos impuestos por la pandemia y encontrar estrategias efectivas para transitar por este nuevo panorama.

Muchos encuestados reflexionaron sobre las formas en que la pandemia ha mermado a sus congregaciones: económica, emocional y socialmente. Algunas congregaciones han aplazado el mantenimiento de sus edificios, algunas han perdido feligreses por el COVID-19 y algunas han experimentado la desconexión de la vida parroquial. A pesar de un claro deseo de innovar y adaptarse al futuro, los encuestados también expresaron que necesitan espacio y apoyo para reflexionar, procesar y recuperarse de la pandemia.

Citas de los encuestados :

«Al igual que todas las parroquias, necesitamos recuperarnos de la pérdida de asistencia durante la pandemia. Necesitamos recuperar la alegría de estar juntos sin el miedo que la pandemia nos ha inculcado. Necesitamos recuperar el amor y el cuidado mutuos que antes prevalecía. Con renovada fe y confianza en nuestro Salvador, estamos seguros de que esto sucederá»

«Después de la experiencia de los últimos años, deseamos encontrar un camino hacia un nuevo crecimiento en nuestra comunidad. Esto significa crecimiento en nuestro número y asistencia, pero también significa crecer y profundizar nuestra espiritualidad, significa encontrar formas de hacernos más diversos, y significa atender las necesidades espirituales de los jóvenes... Para lograr tanto la recuperación como el crecimiento, primero debemos profundizar la espiritualidad de nuestra comunidad y encontrar el vigor de nuestra tradición. Entonces necesitamos explorar formas de ejercer el ministerio fuera del edificio de la iglesia. Algo de esto exigirá un espíritu de experimentación, la voluntad de probar cosas nuevas, algunas de las cuales pueden fallar. Pero debemos darnos cuenta de que la Iglesia se encuentra en una nueva era que requerirá un nuevo compromiso con el crecimiento espiritual y el alcance más allá de nuestra comunidad.»

Notables temas adicionales

DIVERSIDAD, EQUIDAD E INCLUSIÓN

Los encuestados mencionaron con frecuencia la importancia de dar la bienvenida y relacionarse con un grupo más diverso de personas, especialmente personas de color y LGBTQ+.

RECURSOS DIOCESANOS

Muchas parroquias necesitan programación, recursos educativos, humanos y económicos, así como apoyo de sus diócesis.

RECURSOS ECONÓMICOS

Las congregaciones están aún sufriendo los efectos económicos de la pandemia, especialmente con respecto a la disminución de las donaciones, la creciente demanda y aplazamiento del mantenimiento de edificios y los costos de la tecnología.

RECURSOS HUMANOS

Varios encuestados indicaron que sus parroquias estaban en una transición de clero, liderazgo o personal antes de la pandemia o debido a esta.

Para preguntas adicionales acerca de datos, análisis o resultados, diríjase a Taylor Hartson en thartson@nd.edu.
